
 

 
 

 
 
 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DO CEAF-ESMP 

 

 Ao 1º dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às 18h, reuniram-se, de 

forma remota, pela ferramenta Microsoft Teams, os Membros do Conselho do Centro de 

Estudos e Aperfeiçoamento Funcional - Escola Superior do Ministério Público de São Paulo 

CEAF-ESMP. Excelentíssimos(as) Senhores(as) Doutores(as), MÁRIO LUIZ 

SARRUBBO, Procurador-Geral de Justiça do Ministério Público de São Paulo e Presidente do 

Conselho do CEAF-ESMP;  LILIANA MERCADANTE MORTARI, Procuradora de Justiça e  Vice-

Corregedora-Geral;  PAULO SÉRGIO DE OLIVEIRA E COSTA, Procurador de Justiça e Diretor do 

CEAF-ESMP; JURANDIR NORBERTO MARCURA, Procurador de Justiça e Representante do 

Conselho Superior do Ministério Público; MÔNICA DE BARROS MARCONDES DESINANO, 

Procuradora de Justiça e Representante do Órgão Especial do Colégio de Procuradores de 

Justiça do Ministério Público; EVERTON LUIZ ZANELLA, Promotor de Justiça e  Representante 

dos Membros do MPSP da 1ª Instância Capital; LEONARDO REZEK PEREIRA, Promotor de 

Justiça e Representante dos Membros do MPSP da 1ª Instância Interior;   Justificou a ausência: 

ENIO DE TOLEDO PIZA TEBECHERANI, Procurador de Justiça e Representante dos Membros 

do MPSP da 2ª Instância. ABERTURA. Dr. Mário Luiz Sarrubbo iniciou a 

reunião cumprimentando a todos(as) e saudando toda a equipe da ESMP. Solicitou ao 

colegiado as considerações sobre a ata da reunião anterior, encaminhada por e-mail, em 

25/11/2022, mas não houve manifestação, sendo a ata aprovada. Na sequência concedeu a 

palavra ao Diretor da ESMP. Dr. Paulo iniciou cumprimentando todos(as).  1- DIREÇÃO DO 

CDEMP – COLÉGIO DE DIRETORES DAS ESCOLAS DOS MINISTÉRIOS PÚBLICOS. O Diretor 

iniciou mencionando que recentemente foi nomeado pelo CDEMP – Colégio de Diretores das 

Escolas dos Ministérios Públicos, Presidente para Gestão 2023. Salientou que ocorreu uma 

reaproximação da ESMP com o colegiado na sua gestão e que no período da pandemia foi 

estabelecida uma parceria com os colegas para auxiliar nas transmissões dos cursos. 

Mencionou que houve um reconhecimento dos colegas com relação ao patamar atual da 

ESMP. 2- RELATÓRIO DE ATIVIDADES CEAF-ESMP referente ao exercício de 2022 (jan-dez), 

encaminhado por e-mail em 25/11/2022 a todos (as) os (as) participantes do colegiado para a 



 

 
 

 
 
 

devida apreciação. Não houve considerações dos presentes. 3- FINANCEIRO. O Diretor da 

Escola informou o saldo no Fundo Especial CEAF-ESMP de R$ 5.417.668,09 (out-2022). 

Mencionou que o saldo do fundo no início da gestão era de R$ 4.900.000,00. Esclareceu que 

a ESMP irá investir em equipamentos de audiovisual para incremento das atividades que 

oferece. 4- SETOR ACADÊMICO – NÚCLEO DE PÓS-GRADUAÇÃO. Dados quantitativos: 

Especialização: 03 cursos com 114 matriculados; Extensão: 12 cursos com 4332 matriculados. 

Lista de Espera para os cursos de extensão, demanda de 328 interessados, não atendida em 

2022. Previsão de oferecimento de nova turma em fevereiro de 2023; 5- SETOR ACADÊMICO 

– EAD.  Dados quantitativos: 18 cursos com mediação do professor com 1142 inscritos; 17 

Cursos sem mediação on demand com 54.052 inscritos. 6- SETOR EVENTOS. Dados 

quantitativos (até 11/11/2022): 81 eventos, no qual a maioria ocorreu em parceria com a 

Administração Superior e com os Centros de Apoio Operacional – CAOs, com 48844 inscritos 

e 39081 participantes; 7- COMPOSIÇÃO DA COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO. Dr. Paulo 

apresentou aos Conselheiros os indicados referentes aos itens VI e VII do Regulamento da 

CPA, pois conforme documento, os itens mencionados devem ser aprovados pelo Conselho 

CEAF-ESMP. Foram indicados: Item VI – Três Servidores do Ministério Público do Estado de 

São Paulo:   Alexandre Castejon, Samyra Haidee Dal Farra Naspolini e Silvana Marli Renda dos 

Santos. Para o Item VII - Um Membro da Sociedade Civil: Levy Emanuel Magno. Todos os 

indicados foram aprovados por unanimidade pelos presentes. O Diretor aproveitou e 

mencionou que o Item II - Três Membros do Corpo Docentes da Congregação do CEAF-ESMP 

foram indicados e aprovados na última reunião da Congregação, realizada em 17/10/2022. 

São eles: Arthur Antonio Tavares Moreira Barbosa, Evelise Pedroso Teixeira Prado Vieira 

e Marcelo Sciorilli; 8– CONGRESSO DO JÚRI DO MPSP. Dr. Paulo informou a realização nos 

dias 14, 15 e 16 de setembro de 2022, com 186 participantes, sendo: 56 Membros do MPSP e 

130 Membros de outros Estados. Dr. Paulo mencionou que encontrou com colegas de outros 

Estados que comparecem ao evento e teve como feedback elogios positivos. 9– 26º 

CONGRESSO DO MEIO AMBIENTE e 20º CONGRESSO DE HABITAÇÃO E URBANISMO. Dr. 

Paulo informou sobre a realização nos dias 09, 10 e 11 novembro/2022 dos Congressos do 

Meio Ambiente e Habitação e Urbanismo, com 100 participantes, sendo: 33 Membros do 



 

 
 

 
 
 

MPSP, 2 Membros de outros Estados, 53 Servidores, 2 Estagiários e 10 Público Externo. 10- 

INFORMAÇÕES REFERENTE À ORGANIZAÇÃO DO CONGRESSO DA 2ª INSTÂNCIA. O Diretor 

pontuou que a pedido do Procurador Geral já se iniciou a organização e estruturação do 

Congresso da 2ª Instância. As Sub-Procuradorias, em parceria com a Escola, estão colaborando 

para a estruturação do evento. 11- PROPOSTAS DE ATUALIZAÇÃO DOS TEXTOS REFERENTES 

AOS REGIMENTOS CEAF-ESMP, REGIMENTO CONSELHO CURADOR E REGIMENTO 

CONGREGAÇÃO. Dr. Paulo informou que foi realizado um trabalho pela equipe da ESMP, em 

caráter sugestivo, pois a prerrogativa é da Procuradoria Geral de Justiça, para atualização dos 

textos referentes aos regimentos. Mencionou que os textos atuais foram redigidos há mais de 

vinte anos. Salientou que as alterações sugeridas são no âmbito administrativo considerando 

os avanços dos recursos tecnológicos dos últimos anos e a necessidade de copilar as 

Deliberações criadas posteriormente ao atual texto do Regimento Interno da ESMP.   A 

sugestão foi encaminhada à Subprocuradoria Jurídica para as devidas considerações. Dr. 

Sarrubbo estabeleceu que após análise jurídica os textos serão encaminhados, via SEI, aos 

Conselheiros para a apreciação e considerações e que na próxima reunião, prevista para 2023, 

o item será novamente pautado. CONSIDERAÇÕES FINAIS.  Dr. Paulo encerrou sua pauta 

agradecendo a todos (as) os presentes pela parceria. Se manifestaram: Dr. Sarrubbo, 

agradecendo à ESMP e sua equipe pela atuação em todas as atividades que organizam. 

Salientou que teve a oportunidade de participar de algumas palestras do Congresso do Júri, 

sendo elas, muito produtivas. Aproveitou para reiterar os cumprimentos ao Dr. Paulo pela 

recondução à presidência do Colégio de Diretores das Escolas dos Ministérios Públicos. 

Comentou que São Paulo deve estar sempre presente, colaborando e dando diretrizes em 

nível nacional; Dra. Liliana cumprimentou a todos (as) os presentes, pontuou sua satisfação 

em ver a ESMP tão bem estruturada fisicamente e na sua organização. Cumprimentou o 

Diretor pelo oferecimento do evento organizado pela Dra. Silvia Chakian e Dra. Fabiola Sucasas 

“Os 16 Dias de Ativismo no Ministério Público – Mobilização pelo Direito de Viver sem 

Violência de Gênero”, mencionou que o evento foi muito empático, interessante, com mesas 

excepcionais. Reforçou a importância no oferecimento de eventos que vão além do 

conhecimento técnico jurídico; Dra. Mônica cumprimentou a todos(as) os presentes, 



 

 
 

 
 
 

parabenizou o Diretor pela sua atuação frente à ESMP e reforçou que as escolhas dos temas 

oferecidos pela Escola são inquietantes, despertam a reflexão de todos (as) e são de extrema 

importância para a Instituição “Ministério Público”; Dr. Jurandir cumprimentou a todos(as) os 

presentes, parabenizou Dr. Paulo pela gestão financeira superavitária da ESMP, pelas 

enumeras atividades oferecidas e enfatizou a importância pela realização do Congresso do 

Júri; Dr. Leonardo cumprimentou a todos(as) os presentes, ratificou os elogios que o Diretor 

recebeu frente à gestão da ESMP e aproveitou para cumprimentar Dr. Paulo pelo recondução 

à presidência do CDEMP, enfatizou que é uma honra para todos(as) os integrantes do MPSP 

ter o Diretor da ESMP frente a presidência do Colégio de Diretores das Escolas dos Ministérios 

Públicos; Dr. Everton cumprimentou a todos(as) os presentes, parabenizou Dr. Sarrabbo pela 

gestão frente à PGJ e Dr. Paulo pela recondução ao cargo de presidente do Colégio de 

Diretores das Escolas dos Ministérios Públicos. Fez uma menção especial referente ao 

Congresso do Júri, pontou a importância de reunir 250 Promotores no mesmo evento, sendo 

que boa parte provém de MPs de outros Estados. Mencionou que participou de uma das 

mesas e que a qualidade dos trabalhos apresentados foi de excelência.  ENCERRAMENTO. Não 

houve mais nada a tratar, às 18h35, deu-se por encerrada a reunião. 

 

 

Ata Aprovada em reunião do Conselho CEAF-ESMP realizada em 27/03/2023 
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